

# ★ まちづくり ニュース



ホームページ

<https://tokiwadai.net/>

270号

★ 2024年6月30日

常盤台の景観を守る会  
常盤台まちづくり委員会

事務局 島田晴子 tel・fax 3960 - 3869

## — 都心低空飛行問題について —

### ○ 裁判はいま

9月20日11:00~103号大法廷で中間判決があるそうです。傍聴についてはいつも通り抽選がある予定です。

9月20日の中間判決でも、皆さんの関心がどれほどのものか、傍聴の数も物言うようです。普段行動するのは苦手の人、ぜひ抽選に参加して霞ヶ関に足を運んでください。

お固い裁判の後は日比谷公園の緑を楽しんだり、銀座をぶらつく楽しみもあります。

### ○ 都知事選と羽田問題

7月7日の都知事選挙で、羽田問題解決プロジェクトの人達は、公約に羽田問題を取り上げるよう候補者に要請しています。きちんと取り上げる候補者を応援しようという意図です。今のところ蓮舫候補者が「見直し」に言及しているそうです。

東京都知事には羽田の新空路を元に戻せる権限があり、都民の命や健康を守る責任が存在するのであれば善処すべき課題だと思えます。

### ○ 「写真が語る激動の1世紀

#### 板橋区のいまむかし」発行

山下ルミコ著 フォト・パブリッシング社発行、メディアバル社発売、2,640円

題名が示すように主として写真で板橋区各地の歴史を語っています。特に様々な時代の地図が多く収録されており、常盤台以外の地域についても興味をそそります。常盤台は4ページで昔の写真中心に紹介されています。

### ○ バザーのお知らせ

時 7月7日(日) 10時~15時

所 常盤台小学校(投票所)前の

K家ガレージ(いつもの所です)

都知事選に合わせて今年もバザーをすることになりました。

公園の花づくりの会のマーマレードも出しますので、よろしく願い致します。

年々負担の多さを感じるバザーですが、売れるか否かより住民の皆さんの交流の場にもなっていますので、今回も開くことにしました。お気軽に投票のついでにお立ち寄りください。

品物を提供してくださる方へ

・前日6日13時~16時にお持ち下さい。

・衣類は新品、またはそれに近い物で洗濯済みの物をお願いします。

・粗大ゴミになりそうな大きな物・重い物は売れ残った場合お引き取り頂く場合があるのをご承知おき下さい。

毎年、売れ残った時、ご厚意を生かせなかった失礼を申し訳なく思っています。皆様のご厚意を考えると余り安くはできないし、かといってメルカリや100円ショップの時代には競争できない悩みがあります。あれこれ考えるとお買い上げについてもやはりご厚意に頼らざるを得ないのかも知れません。よろしく願いします。

### ○ 昔の常盤台住宅地地図の展示

前号でもお知らせしましたが、常盤台1・2丁目の3つの時代別地図を展示する予定です。

10月31日~11月12日

於 ギャラリー服部

## 積水ハウスのマンション取り壊し

最近話題になったものの一つが、建設中のマンションが街からの富士山の眺望を損なうとして取り壊しになるというものだった。

二十年前の国立市の二十階以上を撤去するようという判決が思い出される。画期的なこの一審判決は高裁で逆転となり、最高裁では景観利益というやむやな形で終ってしまった。常盤台も同じ流れの中で商業地にも及ぶ住宅地住民の景観利益を獲得したが、景観権の確立までには至らなかった。景観とは環境と言い換えても良いものであった。

今回の積水ハウスの勇断は、どんな価値観や交渉の結果なのか知りたいと思う。二十年前に建設業界にこのような景観・環境を重視する姿勢があったら、タカラレーベンも訴訟を免れていたかも知れない。同社が様々な地域で紛争を起すような会社であるにも拘わらず一部上場になったのは理解しがたいことだった。老人ホームなどにも手を広げたというが、人間を大切にしない会社に老後を委ねられるだろうか。

建築紛争は全国至るところで起きていたが、裁判は長引き、大手会社は専任の弁護士が辣腕を振り、資金も豊富なのに対し、住民は素人、仕事をもち、裁判費用もかさんで行く中で疲弊してしまう例も多かった。その中で常盤台の住民運動が持続しているのは、ごくごく稀な例と言えるだろう。

## 演芸用の土 始末は？

朝日新聞六月五日版に鉢物などの土の処分についているという記事が出ていました。中には公園などに棄てていると言う人も。しかし、鉢物の土には外来植物の種や殺虫剤・保存料などの添加物が含まれている場合があるので、公園には棄てないでほしいということでした。では、要らなくなった土はどうすれば良いのか常盤台の人達も植物好きの人が多いと思うのですが、紙面がないので詳しくは次号で。

## 「まちづくり協議会」に関連して

第一回まちづくり協議会が五月二十九日に行われたので、それとは別に常盤台の景観を守る会としゃれ街協議会に対する話し合いが六月十二日（水）にギャラリー服部でありました。

区から内田係長を含めた四人が出席、守る会から五人、しゃれ街協議会から二人が参加、自由になちづくり問題を話し合いました。

今後とも友好的に定期的に話し合いを持つことと合意しました。あくまで「まちづくり協議会」にはタッチさせたくないようなので、この話し合いと協議会の傍聴を継続して今後も見守っていきたいと思います。

協議会に当選した人々の公表と配布された資料の公開を課題としましたがその後連絡があり、氏名公表については次回七月の協議会で諮るとのこと。また資料については区のHPから入手して欲しいとのことでした。

公募委員の選別の基準などもできればガラス張りにしてほしいところです。

## 常盤台公園のはなづくり

Hさんが皇帝ダリアの苗を二本下さったので、北側の隣家との塀際に植えまし。ヨウシュヤマゴボウと間違われないうように目印として使用済みの割りばしで囲ってあります。

また、嬉しいことに、去年何本か頂いた苗は皆枯れてしまったかと思っていたら、一本、勢いよく伸びていました。折ったりせずに大切に見守って欲しいと思います。こちらはビオトープの傍に植えてあります。

北口公園や五差路の緑地にはそれぞれ季節の花が植えられていますがお世話をする人が決まっている所以外は植えた後の水やりが心配です。

常盤台公園の花壇は広いので、前号に述べた理由で今年には花植えをパスしました。雑草が生えたらどうしようとして試行錯誤です。暑さに強いヒマワリでも水はやらなければなりません。

相変わらずヤブカラシの勢いが止まりません。土の中で根を伸ばし、ゴボウのように太くなっているのです、どこからも地上に芽を出してツツジやアジサイの上で葉を広げて行くのです。根絶するには地面を深く掘らねばなりません。ツツジは今が刈り時なのですが……

